

LA PROVINCIA.

DIARIO LIBERAL.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alicante 1'50 pts. al mes.
 En los demás puntos de España. 5'75 * trimest.*
 Extranjero y Ultramar 40 * *

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

A precios convencionales, abonando el importe anticipado de los últimos. No se devuelve ningun original. — Números sueltos, 2 reales.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Redaccion y Administracion de este periódico, Pasaje de Américo, tercero, izquierda, y en las principales librerías.

Cualquiera puede aprender por sí solo el uso de las nuevas pesas y medidas con la

GARTILLA

de sistema métrico-decimal que se halla de venta en la librería de don José Gossart, calle Mayor, núm. 32, y en la papelería de los Sres. Carratalá y Gadea, calle Mayor, núm. 1.

LA PROVINCIA.

Miércoles 21 de Julio de 1880.

La redaccion de LA PROVINCIA, en el cumpleaños de S. M. la Reina Doña Cristina, reitera su adhesion al trono que ocupa D. Alfonso XII, cuya grandeza y prosperidad desea sinceramente por muchos años.

CORRESPONDENCIA DE PARIS.

(De nuestro servicio particular.)

Paris 15 de Julio de 1880.

SUMARIO: Paris de gala.—La gran revista militar á Longchamps.—Alocucion al ejército.—Los medios de locomocion.—El Bosque de Bolonia.—Un paseo á través de la capital.—Un tren de carga... humana.—Paris á vista de pájaro.—Castillos de fuegos artificiales.—Fin de la fiesta.

La antigua ciudad de Lutecia, la moderna Babilonia, la grandiosa y agitada poblacion que llaman Paris, viste de gala.

El gobierno de la República eligió la fecha del 14 de Julio para que se celebre en adelante como *Fiesta Nacional*. Los regocijos no llegan á todas las viviendas ni se ven pintados en todas las fisonomías. Francia ha celebrado tres fiestas en el dia de ayer: la distribucion de banderas al ejército que las perdió en los desastres de 1870; el regreso de los amnistiados de la Commune y el aniversario de la toma de la Bastilla.

En el 30 de Junio de 1878 se celebró la fiesta internacional de la paz y del trabajo. Las opiniones de los partidos desaparecieron ante el júbilo que producía una solemnidad tan grandiosa, una satisfaccion tan justa y una obra tan sublime.

La fiesta de ayer no tenía igual carácter: con sorpresa y disgusto vimos confundir entre la bandera tricolor de la noble Francia, el color rojo de la discordia, dentro de una nacion que tiene para su defensa el pundonoroso ejército que se acaba de bautizar ayer en Longchamps, con las palabras grabadas en sus banderas, *Honor y Gloria*.

No me estraña, pues, el débil entusiasmo y la aprension de muchos particulares que se han mostrado refractarios á contribuir en la fiesta. Asi y todo, es preciso reconocer que Paris, la ciudad de los placeres de siempre, es tambien la primera en punto á festividades cívicas.

El ejército se reanima y refortalece con la enseña que le confía la Nacion para defender su integridad. El pueblo se asocia al espíritu que anima

al ejército y le alienta con sus hurras y sus vitores.

Desde el Arco de Triunfo hasta la puerta de Italia, desde Vangirard á Belleville, apenas se encuentra una calle sin pabellones. Debido á iniciativa oficial los puntos principales de los barrios obreros y comerciales han sido transformados en jardines cubiertos de estatuas y mamotretos, y ocupados por salones de conciertos y espectáculos al aire libre gratuitos. Los edificios públicos desaparecen entre las colgaduras y los rios de luz. En muchos balvares no se ven árboles sin faroles, ni esquina sin gallardetes. El alumbrado eléctrico sobresale por sus intensos reflejos. Los omnibus, tramvias y coches de plaza han suspendido completamente su circulacion á las 6 de la tarde. La gente discurre indistintamente por la calzada y aceras. Diríase que nos encontramos en Madrid en plena semana Santa.

Las medidas para asegurar el orden han sido acertadamente adoptadas; dos regimientos de linea, la guardia republicana, una brigada de artillería y veinte de agentes de policia, han permanecido acuartelados durante doce horas. Excepcion hecha de algunos grupos que trataron de alarmar el vecindario con gritos subversivos, el dia y la noche del dia 14, han transcurrido en perfecta tranquilidad.

Ya anticipé á mis lectores, en una de mis anteriores epistolas, el orden que seguiria la ceremonia de distribucion de banderas al ejército.

A las doce en punto y conforme se habia anunciado, el presidente de la República, los presidentes del Senado y de la Cámara de diputados y el ministro de la Guerra, acompañados de sus respectivas escoltas, y por diferente camino, se dirigieron al campamento de Longchamps.

En el momento de entrar el jefe del Estado en la tribuna de la presidencia, una pieza de la 3.ª brigada de artillería, dió la señal á Mont-Valerien, que comenzó la salva de cien disparos por intervalos de medio minuto. Mr. Grevy, iba acompañado de toda la alta servidumbre de la Presidencia, de su familia y de un corto número de distinguidas personas invitadas. Mr. Gambetta, escoltado de un escuadron de coraceros, y seguido de los secretarios y presidentes de comisiones de la cámara popular, fué á ocupar la Tribuna de la derecha. La de la izquierda, perteneciente al Senado, alojó á su presidente Mr. Leon Say, quien tambien iba escoltado de un escuadron y acompañado del personal directivo de la alta cámara.

El ministro de la Guerra con todo el Estado Mayor del Ejército frances y oficiales extranjeros á caballo, se colocó frente á la tribuna del Presidente de la República, dejando un espacio para el desfile.

El presidente de la República tomó un papel que sin soltar de la mano y mitad leído, mitad pronunciado, dirigió al ejército en forma de alocucion; la que me apresuro á traducir por la oportunidad é importancia que encierra.

Oficiales, Clases y Soldados que representais al ejército frances en esta solemnidad. El Gobierno de la República se considera feliz de encontrarse en presencia de este ejército verdaderamente nacional, que Francia forma de su mejor parte, dándole su juventud, es decir, lo que tiene de mas caro, de mas generoso, de mas valiente, imprimiéndole asi de su espíritu y de sus sentimientos, animándole de su alma, y recibiendo en cambio, sus hijos, educados en la viril escuela de la disciplina militar, de donde aprenden para la vida civil, el respeto de la autoridad, el sentimiento del deber, el espíritu de adhesion con esta flor de honor y de patriotismo y estas varoniles virtudes del

oficio de las armas, tan propias para hacer hombres y ciudadanos. (Aplausos prolongados.)

Si nada ha costado al pais, rehacer su ejército, nada ha costado al ejército, el secundar los esfuerzos del pais y por la aplicacion al trabajo, por el estudio, por la instruccion, por la disciplina, este ejército ha llegado á ser para la Francia una garantia del respeto que le es debido y de la paz que quiere conservar. Yo os felicito y os doy las gracias por ello. (Aplausos y bravos.)

Inspirado en estos sentimientos el gobierno de la República, vá á entregaros estas banderas; (Aplausos y bravos) recibidas en prueba de su profunda simpatía por el ejército; recibidas como los testimonios de vuestra bravura, de vuestra fidelidad en el deber, de vuestra adhesion á la Francia que os confia con estas nobles insignias la defensa de su honor, de su territorio y de sus leyes.

Hurras prolongados partieron de la tribuna oficial, acogidos por la multitud á los gritos de: ¡Viva la República! ¡Viva el ejército! ¡Viva Grevy!

Acto seguido comenzó el desfile de los treinta y dos mil hombres de todas armas, que formaban la parada.

Una de las consignas que se dió á todos los cuerpos, fué la prohibicion absoluta de dar ni responder á ningún grito ni aclamacion.

Desde las primeras horas de la mañana, se embargaron cuantos vehículos y medios de transporte habia en movimiento. Los omnibus y tramvias, coches simones y ferro-carriles, eran asaltados por una muchedumbre entusiasta, exaltada por el calor de 45 grados termométricos y apurada por la dificultad en lograr asiento en los millares de medios de locomocion. Curioso era el ver las señoras sentadas en el estribo de los vagones y en las escalerillas de los imperiales; hasta los sumisos caballos de arrastre fueron condenados á trabajar en servicio y fuerzas extraordinarias, pues que mientras unos viajeros se tenían por felices sosteniéndose en un tramvia con la punta del pié y un dedo; otros mas atrevidos se montaban en el lomo de los pacientísimos rocinantes del tiró.

Así llegó á poblarse en pocas horas, el vasto y pintoresco Bosque de Bolonia. No es fácil describir las escenas que se presentaban á la vista á cada paso debajo de los corpulentos árboles y en medio de las verdes praderas que tan variados é interesantes cuadros ofrecian. Era preciso recorrerlo y sorprenderlo todo, con la rapidez y esfuerzos sobre humanos que yo tuve de realizar. El jamelgo de mi automodon comenzaba á fatigarse. Por todas partes recibia agasajos y proposiciones para que cediera mi humilde vehiculo. Con todo el pesar de mi alma no pude acceder á tantos ruegos y á tan fundadas súplicas. Una distinguida persona me pidió con lágrimas en los ojos, le cediera mi carruaje para trasladar una señora al coche de su propiedad que se hallaba estacionado á considerable distancia. A pesar de la premura del tiempo, no pude resistir al servicio que de mi se solicitaba y fui en busca del carruaje, cuyos vestidos de aristocrática librea me hicieron comprender que se trataba de alguna familia noble. Si hubiera pedido mi Simon, no hubiera encontrado otro en parte alguna; se hubiera suspendido mi visita á Paris y mis lectores no hubieran recibido ninguna de estas noticias.

Aun no habian transcurrido dos horas, cuando me encontraba en la plaza de la Bastilla, sin poderme acercar á la plaza de Chateau d'Eau, hoy de la República, por donde la policia no permitia el paso mas que á los peatones, siguiendo por la Roquette, Padre Lachaise, plaza del Trono y avenidas de Italia y de los Gobelinos, fui á parar en la calle Soufflot, entre el panteon y Luxemburgo,

bajando por el boulevard Saint Michel hasta la calle de Rivoli, atravesando los bulevares centrales y apeándome á ruegos del bravo Simon y ante los consejos de un agente de policia. Eran las 6. A partir de esta hora toda circulacion de carruajes se hallaba terminantemente prohibida. No encontrando mejor medio de continuar mi excursion tomé el tren de Versailles, pero ¡oh dolor del engaño! en vez de pagar 10 reales tuve que abonar 40.

Los billetes tomados de antemano en las regillas eran revendidos con una prima de cuatro, seis, ocho, diez veces mas de su valor ordinario. Y aun así, la compañía del ferro-carril de San Lázaro no tenia bastantes vagones para tantos pasajeros. A fuerza de presion y de empuje, pude llegar con mi carta de periodista al anden, tomé posesion de mi cupé, siguióme la multitud pocos minutos despues, encajonándose y pegándose al tren, que repleto y colmado desde las ruedas y estribos hasta la techumbre de las imperiales, salimos de la estacion á paso lento. Gracias al viento fresco de la campiña, nadie se coció en mi vagon. El tren era rápido, pero de una rapidez vacua. Esta calma del convoy, me permitió realizar mi plan. Al pasar por debajo de Monc-Valerien y á la altura de Suresnes, descubri el panorama mas poético y encantador que jamás podrá representar pincel mas diestro, ni podrá describir la pluma mas fiel. Eran las ocho de la noche. Paris se distinguia á vista de pájaro. ¡Qué espectáculo tan hermoso! De las torres y cúpulas se desprendian ráfagas de luz que centelleaban con las oscilaciones del viento y con los intervalos del relámpago. Sus castillos de fuegos artificiales bordaban con sus luces multicolores el fondo del espacio, cuando un fuerte aguacero puso fin á la fiesta.

V. Cuenca Creus.

Nosotros creimos que cuando *El Constitucional* decia que los canovistas de Alicante trabajaban en la formacion de comités, tomando el nombre del partido constitucional, tendria pruebas para sostener esta acusacion; pero ya que el colega no prueba una acusacion lanzada contra nuestros correligionarios, sosteniendo lo que dijo en su número del sábado, declaramos muy alto para que el pais se convenza, que no hay ningun canovista en nuestra provincia que tome ni necesite tomar el nombre de fusionado para la formacion de comités.

Si *El Constitucional* prueba que hoy puede haber algun amigo nuestro que haya hecho lo que nosotros negamos, ese no es correligionario nuestro.

Vea ahora *El Constitucional* si está en el caso de sostener lo que dijo en su número del sábado.

El concesionario de las aguas Normandy, en vista de la gran demanda, y con el objeto de corresponder al favor del público, ha duplicado el servicio de carruajes que llevan el agua á domicilio.

Elogiamos una medida que tanto agradecerán los abonados al agua Normandy.

Suponia *La Union* en su número del sábado, que *El Constitucional* tenia sangre de horchata. Nosotros recogimos la expresion, ya porque nos hizo mucha gracia, ya porque la encontramos en un suelto que se referia á nosotros; y en el que el colega democrático nos llamaba hormigas.

Recogimos el suelto y nos permitimos comentarlo del modo mas conveniente. Esto nos ha valido una reprimenda filípica, reconvenccion ó lo que Vds. quieran, de quien nos llamó hormigas. No se enfade *La Union* que no lo haremos más.

Quedamos en que aquello de la sangre de horchata y lo de hormigas fué una humorada del colega *La Union democrática*.

No lo haremos más.

Con motivo de ser hoy cumpleaños de S. M. la reina D.^a Cristina, habrá corte en el Gobierno militar de la provincia á la hora de costumbre.

El Sr. Gobernador civil no solo no se olvida de aquellos asuntos de interés, sino que por el contrario, procura que se resuelvan todos con equidad y con justicia.

Ayer mismo se enteró el Sr. Santamaria del estado en que se encuentra el pago de los

municipales, debiendo decir nosotros á *El Graduador* que los referidos agentes cobrarán del Ayuntamiento en el modo y forma convenidos con esta corporacion.

Si por un incidente cualquiera no se pudiese llevar adelante el convenio, en la distribucion de fondos del mes de Agosto próximo se señalará cantidad para satisfacer dichos créditos.

Por lo demás, los referidos municipales no han sido despedidos, como supone *El Graduador*, sino que por el contrario, ellos se marcharon por no querer vestir la blusa y llevar la cartera, uniforme señalado á la brigada de aseo de la via pública.

Se ha concedido autorizacion para celebrar fiestas en los pueblós de Albaterra y Benimarfull.

No se extrañe *El Constitucional* de que nuestros amigos acudan á las urnas en las próximas elecciones para Diputados provinciales. Esto tienen el deber de hacer todos los partidos políticos que defienden sus ideales en la tribuna y en la prensa.

Ayer se reunió la Comision provincial, ocupándose del despacho de los asuntos ordinarios.

De *El Diario de Avisos de Zaragoza*, del sábado:

«Ayer fué dia de emociones. No bien se habia esparcido la noticia de las prisiones verificadas el dia anterior, supose que en la calle de Juslibol (Arrabal) los dependientes de consumos habian detenido á una mujer que guiaba una caballeria donde iban diez y siete botellas llenas de liquido explosivo y un cesto con cartuchos, al parecer de dinamita. Mientras reconocian dichos dependientes la carga en cuestion, desmayóse la mujer y se escaparon dos hombres que la acompañaban. Vuelta en si la primera, hubo de confesar que lo que conducia eran materias explosivas, é inmediatamente quedó detenida y llevada al depósito municipal.»

Las botellas y cartuchos fueron llevados á las Casas Consistoriales, quedando depositados, mientras se hacia cargo de ellos el Juzgado de primera instancia del distrito, en un local situado debajo del salon de sesiones, donde á la sazón estaban reunidos los representantes del pueblo zaragozano.»

En Antequera aparecieron hace pocos dias pasquines de carácter subversivo y escritos en sentido internacionalista.

El hecho, que segun parece no tiene importancia, lo refiere un colega en estos términos:

«En Antequera se vieron sorprendidos los vecinos hace algunos dias, por unos pasquines fijados en los puntos mas céntricos de la poblacion, y en los cuales se hacian excitaciones á las clases obreras en sentido internacionalista.»

Aquella proclama llamó la atencion, como no podia menos, de las autoridades locales, que desde luego se consagraron á inquirir quién fuese el autor y propagador de dichos pasquines.

Las sospechas recayeron sobre un forastero llamado Miguel Pinto, si mal no recordamos, quien detenido por orden del Alcalde y despues de sufrir un escrupuloso registro en su domicilio, resultó ser, aparentemente al menos, el agente internacional que pretendia difundir las doctrinas de la Asociacion entre las masas obreras de la localidad.

En el registro á que nos referimos hallaron las autoridades, segun parece, impresos subversivos, cartas y otros documentos que denuncian la clase de trabajos encomendados al detenido.

Al dia siguiente del arresto de Miguel Pinto, y sin duda por las revelaciones que hicieron á las autoridades los documentos descubiertos, fueron detenidos otros siete individuos, vecinos todos ellos de Antequera, segun nos aseguran.

Puesto el hecho en conocimiento del gobierno, con todos sus pormenores, parece que no le ha concedido importancia alguna y que lo traduce como un acto individual enteramente aislado y sin ramificaciones de ninguna especie.»

CORRESPONDENCIA PARTICULAR DE LA PROVINCIA.

Madrid 19 de Julio 1880.

Sr. Director de LA PROVINCIA.

Ayer se recibió un despacho oficial de Manila, dando cuenta del terremoto ocurrido en aquella isla el dia anterior.

Telégramas particulares, posteriores, dan algunos detalles de los destrozos causados por el mismo, superiores á los de 1861, si bien con menos desgracias personales. La mayor parte de los edificios de sólida construccion han quedado medio arruinados, contándose entre estos todas las iglesias, palacios, capitanía general y otros que seria prolijo enumerar.

El proceso que se sigue en Milán con motivo del robo del Toison, sigue ocupando la pública atencion, no faltando quien asegure en vista del sesgo que toman aquellos debates, que Boet será absuelto, en cuyo caso recibirá un golpe mortal la causa carlista.

Esta noche definitivamente marcha Sagasta como se habia anunciado, quedando encargado el general Martínez Campos (á pesar de dudarle algunos periódicos) de contestar y aclarar cuantas dudas puedan ocurrir á los comités de provincias sobre la circular del Sr. Sagasta.

A consecuencia del descarrilamiento ocurrido ayer en la línea de Zaragoza, á las tres de la tarde de hoy aun no habia llegado á esta capital el tren correo de Barcelona; se sabe que no han ocurrido desgracias personales.

La emigracion veraniega aumenta extraordinariamente, notándose de un modo significativo en todos los sitios públicos, particularmente en paseos y cafés. El termómetro sigue subiendo hasta el punto de marcar en este momento (cinco tarde) 43° centígrados.

GACETILLAS.

Toros.—Las dos corridas que tendrán lugar en esta capital los dias 1 y 2 de Agosto próximo, prometen ser de las mejores que hemos visto en el circo taurino de Alicante.

El empresario Sr. Lopez no omite gasto de ningun género para que la funcion sea tan lucida como todas las que ha dispuesto á satisfaccion del público.

Tendremos doce toros de la antigua ganaderia de Romero, hoy de la propiedad del Sr. Conde de Patilla y con esto queda dicho si los bichos serán buenos.

En cuanto á la cuadrilla, juzguen nuestros lectores por la siguiente lista:

Espadas.—Rafael Molina (*Lagartijo*), de Córdoba.—Angel Pastor, de Aranjuez.

Picadores.—Francisco Calderon, de Alcalá de Guadaira.—Matias Uceta (*Colita*), de Madrid.—Manuel Calderon, de Alcalá de Guadaira.—Manuel Martinez (*Agujeta*), de Madrid, y un reserva.

Banderilleros.—Mariano Anton, de Madrid.—Manuel Molina, de Córdoba.—Juan Gomez (*Gallito*), de Sevilla.—Remigio Frutos (*Ojitos*), de id.—Bernardo Ojeda, de Madrid.—Cosme Gonzalez, de Aranjuez.

Puntillero.—Juan Molina.

Se lidiarán cada tarde seis hermosos y escogidos toros de primera de la muy acreditada ganaderia de D. Vicente Romero, de Sevilla.

Una banda de música tocará antes de la funcion y en los intermedios.

Precios. Palcos con seis sillas, 120 reales.—Sillas, 24.—Asientos de rellano, 4.—Grada cubierta, 4.—Barrera, 20.—Contrabarrera, 10.—Entrada de sombra, 13.—Media, 7.—Sol, 9.—Media, 5.

Advertencias.—Las puertas de la plaza se abrirán á las doce y las corridas principián á las cuatro y media en punto.—Para que no haya entorpecimiento ni apreturas á la entrada, cada persona llevará su billete en la mano.—Por ningun motivo ni pretexto se recibirá dinero en las puertas, pues es necesario para entrar haber tomado el billete correspondiente.—Se prohíbe que los que hayan tomado billetes de sol se pasen á la sombra, como tambien bajar á la plaza y estar entre barreras antes de la funcion y durante ella.—Si principiada una corrida fuese preciso suspenderla por efectos de mal tiempo ú otra causa imprevista, se considerará como terminada.—El público no tendrá derecho á pedir mas número de toros que los ofrecidos, ni tampoco el reemplazo de cualquier lidiador en el caso de inutilizarse.—

Se usarán banderillas de fuego en lugar de perros de presa para los toros que no entren á varas, si la autoridad lo dispone.—El pedido de las localidades y entradas se admitirá desde el día 16 de Julio, en la papelería de los señores Carratalá y Gadea, y los días de la corrida se despacharán, en el mismo punto, y en los sitios de costumbre.—Se prohíbe tirar piedras, frutas ú otros objetos al redondel.

MUJER ELÉCTRICA.—Sabido es que hay personas tan fuertemente eléctricas, que pueden producir choques como la gymnota y otros peces.

El caso de la joven eléctrica de Londres, en América, es el más extraordinario de que tenemos noticia. Ha estado enferma dos años, pero se encuentra en perfecto estado de salud. Los médicos no podían explicarse lo que tenía. Después que se ha curado parece una batería ambulante.

A menos de ser muy nerviosa, ninguna persona puede tocarle la mano con la suya en un cubo de agua. Juntando las manos puede dar un violento choque á quince ó veinte personas que se encuentren en una habitación.

Posee el poder de atracción del imán. Si quiere cojer un cuchillo, la hoja le salta á la mano, y las agujas envueltas en un papel quedan suspendidas de las puntas de sus dedos.

Si entra en un salón, todas las personas presentes experimentan una influencia perceptible. Unas se duermen, otras se sienten enervadas hasta que se vá.

A su aproximación se despiertan los niños, pero una ligera caricia de su mano les vuelve el sueño.

Los animales también experimentan su influencia. El perro de la casa permanece dormido á sus piés durante dos horas.

Este caso es realmente extraordinario, y los sabios deben apresurarse á estudiarle y explicarle, si es verdad.

DESGRACIA.—Un hombre que guiaba un carruaje se distrajo con tan mala suerte, que tropezando en una piedra cayó al suelo, pasándole la rueda por el muslo.

PROGRAMA.—Hemos visto impreso el programa de las próximas fiestas que se celebran en esta capital.

Sin perjuicio de publicarlo íntegro, anticiparemos á nuestros abonados que habrá corridas de toros, verbenas, gran retreta, veladas musicales, concierto vocal é instrumental, fuegos artificiales, procesion, danzas al estilo del país y cucañas.

FALTA DE PRECAUCION.—Para desahogar la máquina del refino de petróleo situada en la Cantera, se abrió un boquete en la tãpia que linda con la carretera, dejando escapar por el mismo una corriente de agua á tan elevada temperatura, que derribó una caballería que, conduciendo un carro de agua Normandy, pasaba en aquel momento por el indicado sitio.

El carretero sufrió también lesiones de alguna gravedad.

Si el hecho es tal como se nos ha referido deben tomarse las precauciones convenientes para evitar su repetición.

ENLACE.—Historia curiosa publicada en las columnas de un importante diario de Madrid:

«El jefe facultativo de uno de los manicomios próximos á esta córte contrajo ayer matrimonio con una de las enfermas á quienes ha venido prestando su asistencia en el establecimiento que se halla á su cargo. Además de lo notable que en sí es el hecho, merece especial mención por las excepcionales condiciones de la novia, que habla español, francés, italiano, inglés y alemán, traduce el latín y el griego, cultiva los estudios artísticos que más contribuyen á la cultura del espíritu, y sabe á la perfección todos los ejercicios físicos necesarios para el desarrollo del cuerpo. Los recién casados saldrán hoy en compañía de algunos alienados del establecimiento para una quinta de las costas del Mediodía, en la que pasarán el principio de la luna de miel.»

NODRIZA.—Una, leche de cuatro meses, desea criar en casa de los padres. Darán razon en el salón del limpia-botas del Pasage de Amérigo.

REGALO.—Qué lindo regalo es un reloj, objeto á la vez útil y lisonjeando el amor propio. Recomendamos encarecidamente á nuestros lectores el anuncio insertado hoy en nuestras columnas por la casa Belmont, una de las grandes fábricas de relojes que conocemos.

Los negocios considerables que hace esta casa la permiten dar sus productos á precios increíblemente baratos y se extraña uno de poder procurarse, por ejemplo, un reloj cronómetro-calenda-

rio magnífico admirablemente sentado en diamantes, indicando los meses, los días, las horas, los minutos, cuartos de segundos, etc. por 53 duros, un objeto que costaba de 200 á 300 duros.

Nuestros lectores pueden asegurarse de ello, poniéndose en relacion por el correo con la casa Belmont, de Besancon.

Véase el anuncio.

LO RECOMENDAMOS.—Llaman la atención de la gente de buen gusto las confecciones de ropa blanca de la camisería que tiene en la calle Mayor la señora viuda de Labori.

Por poco dinero puede cualquiera surtirse de elegantes camisas, hechas á medida, lo mismo que de otras prendas análogas.

VARIEDADES.

EL AMOR Y LA AMISTAD.

(A mis distinguidas amigas señoritas de Tormo y señorita Santo.)

La mirada sonriente
Los colores de la aurora
En la túnica esplendente
Y del iris en la frente
Los cambiantes que atesora.
Volaba en rauda placer
Por la dilatada esfera
Mezcla de angel y hombre, un ser,
Al sereno amanecer
De un día de primavera.
El primer rayo del sol
Sobre la nevada frente,
Y en la veste sorprendente
El purísimo arreból
De sus celajes de Oriente.
Por el espacio corria
Baticado sus áureas alas
Un angel de poesia
Que al alba que amanecia
Prestaba sus frescas galas.
Dibujando en pos de sí
Estela nivea y radiante
Y encendiendo en carmesi
En torno el aire ondulante
Con destellos de rubí.

Observáronse al cruzar,
Y cerniéndose en el viento
Ambos fueron á quedar,
Y así empezaron á hablar
De pausa tras un momento.

—Salud al blanco querub
De la túnica dorada,
—Al de la frente nevada
Y alas de oro, salud,
Angel de dulce mirada
Cuál es tu camino?—El suelo.

—A qué vas?—Sin mi presencia
Ni la ilusión tiende el velo,
Ni hay encanto en la inocencia,
Ni el hombre recuerda al cielo,
Vas tú á la tierra?—También.

—Cuál es tu objeto?—Sin mí
No hay trasunto del Eden,
Es la vida un frenesí
Y es un mito todo bien.

—Yo endulzo los corazones
Con el mágico secreto
De misterioso amuleto:
Yo vierto las ilusiones
Sobre el espíritu inquieto.

—Yo calmo las amarguras
Del alma desconsolada
Con mis afecciones puras;
Yo estingo sombras oscuras
Al rayo de mi mirada.

—Sin mí la vida seria
Cadavérico desierto
Do ni una flor brotaría,
—Sin mí el mundo yacería
A sus esperanzas muerto.

—Soy la querida deidad
Que dá á la tierra calor,
—Yo templo toda ansiedad.
—Cuál es tu nombre?—Amistad
Y tú te llamas—Amor.

Sus brazos querub y angel estendieron;
Un ósculo á otro ósculo siguió,
Y desde el suelo resonar se oyeron
Y el suelo de placer se estremeció.

Los que cruzais el valle de la vida
Maldiciendo entre penas el vivir;
Los que dais tumba á la ilusión perdida
Yerta el alma, sin fé en el porvenir.

Si queréis consolar vuestros dolores
Si calmar anhelaís vuestra ansiedad,
Id en pós de los suaves resplandores
Que vierten el amor y la amistad.

No creais á la mente que delira
Si lucha con la idea del dolor;
¡Por piedad! cómo ser, cómo, mentira,
Amistad, ilusiones, dicha, amor!

Angeles que en el alma que os adora
Vertis de la esperanza el dulce bien,
Cuando renazca del amor la aurora
Vuele un recuerdo en torno de mi sien.

Que yo al sentir sus misteriosas galas
Que refrescan un ardiente corazón,
Envidiaré de la amistad las alas
Y moriré radiante de ilusión.

Francisco Laliga Gorgues.
Elda y Julio, 1880.

SECCION LOCAL.

Dirección del Sindicato de riegos de la huerta de Alicante.

El estado del Pantano en el día de hoy á las 4 de la mañana, es el siguiente:
Existencia de agua, 27 y 1/2 palmos.
Pared descubierta, 101 id.
De cieno, 67 y 1/2 id.
Entra, una cuarta hila.
Sale, una.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.

Alicante 19 de Julio de 1880.—El director,
José P. del Pobil.

CORREOS.

Madrid, llega 11,40 m. Sale 1,15 t.
Valencia, llega 8,30 m. Sale 12,30 t.
Murcia, llega 8,30 m. Sale 12,30 t.
Marina, llega 8,45 m. Sale 1 t.
Baleares, llega lunes 7 m. Sale martes 3,30 t.
Oran, llega miércoles y sábado 4 t. Sale 3,30 tarde martes y viernes.

TRENES.

Correo, llega 10,50 m. Sale 1,20 t.
Mixto, llega 4,45 m. Sale 9,5 n.

ANUNCIO.

El día 1.º de Agosto próximo, de once á doce de su mañana, tendrá lugar en el local del teatro de esta ciudad, la subasta estra-judicial de todo el esparto que contengan los montes de la propiedad de varios condueños, sitos en este término, al tipo de 16 reales quintal castellano, bajo las condiciones que se hallan de manifiesto en la secretaria.
Villena 15 de Julio de 1880.—El secretario,
Pedro Zúñiga.

AVISO INTERESANTE.

Se traspasa una gran fonda (hotel) situada en el punto más céntrico de París. Es casa española muy acreditada y conocida, tanto de los peninsulares como de los americanos; rinde considerables beneficios.
Para más antecedentes, dirigirse á Mr. J. B. Ouenca, 12, Passage de l'Opera, París.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY.—Sta. Práxedes v.
SANTO DE MAÑANA.—Sta. Maria Magdalena.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Servicio especial de LA PROVINCIA.

Paris 19.—En varios puntos del Mediodía de Francia han caído grandes pedriscos, ocasionando muchos daños en los viñedos.

Esto, unido á la filoxera cuyas invasiones no cesan, va á ser causa de que la próxima recolección sea tan mala como la anterior.

Con esta perspectiva el comercio de vinos del Mediodía da órdenes considerables de compra en España, particularmente de mostos para preparar los vinos en Francia.

ALICANTE:

Imprenta de Antonio Seva.

SECCION DE ANUNCIOS.

CAMAS INGLESAS

maquedadas de hierro y de metal fino.
De un cuerpo.
De canónigo 6 cámaras.
De matrimonio.
Se recomiendan por sus bonitos dibujos, solidez y precios económicos.
Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, números 13, 15 y 17.

GRAN SURTIDO DE FERRETERIA.

Pernos de todos tamaños.
Visagras ó frontizas de todas dimensiones.
Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60.
Pasadores embutidos fuertes de todos tamaños.
Picaportes para ventanas y vidrieras.
Cerraduras de puerta de calle, sala, cuartos.
Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.
Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, núms. 13, 15 y 17, Alicante.

Quincalla.

Maletas.	Cortaplumas.
Sombrereras.	Lancetas.
Planchas-vapor.	Peines.
Idem ordinarias.	Batidores.
Grifos superior.	Gutaperchas.
Ata-mantas.	Petacas.
Bolsas de viaje.	Porta-monedas.
Sacos de noche.	Cepillos.
Caramañola.	Sombrillas.
Tijeras.	Bastones.
Cucharas.	Bujias.
Cuchillos.	Hules.
Ten dores.	Plumeros.
Cucharones.	Anteojos.
Navajas.	Petacas.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor

Á LOS HOJALATEROS.

Hojalatas dulces CA. IC. id. id. CA. CD. (marca).—Grifos metal, todos números.
Estaño superior, Bandera y Cordero.
Lamparillas para aceite, tamaños corrientes.
Cobre en planchas, varios gruesos.
Laton en planchas, varios números.
Diamantes superiores para cortar cristales.
Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, 13 15 y 17.

A los

Carpinteros, herreros y demás oficios.
Azuelas. Compases.
Hachas. Terrajas.
Garlopas. Trincadores.
Cepillos. Ficheros.
Junteras. Saca-bocados.
Guillames. Triángulos.
Tenazas. Barrenas.
Alicates. Berbiquies.
Cortafrios. Formones.
Visagras. Gubias.
Limas. Roblones.
Escofinas. Escuadras.
Sierras. Destornilladores.
Serruchos. Cuchillas.
Verdugos.
Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, números 13, 15 y 17, Alicante.

DIAMANTES SIMILI.

Estas piedras magnificas que claras como el agua y de un fuego vivísimo imitan maravillosamente los diamantes verdaderos, de estos solamente por el análisis químico pueden ser distinguidos.

Un par de zarcillos oro macizo de 18 quilates. Francos 15.
Un sortija de oro macizo de 18 quilates. Francos 15.
Previo pago anticipado efectuado y envío los pedidos libre de todo gasto á domicilio; por francos 0,75 en timbres de correo expido libre de porte el Album ilustrado de mis productos. Ejecto toda clase de alhajas para tsatros, para el culto, condecoraciones, etc. etc., así como igualmente me ofrezco para el concienzudo desempeño de toda clase de comisiones tanto para la Francia como para los demás países.
Advierto que mis alhajas son de oro registrado, de 18 quilates.
Remítanse los importes de los pedidos á los señores Olaso y compañía, calle del Carmen, 38, Madrid.
J. Lutzé, Paris, 16, boulevard Voltaire.



NEGOCIO ÚNICO.

RELOJES DIRECTAMENTE DE LA MANUFACTURA

Carlos Th. Belmont, Besançon (Francia).

A partir de hoy suministramos al detall nuestros magníficos relojes, los cuales gozan tan gran fama, á mitad del precio que los venden los relojeros; pues estos no los fabrican, sino los compran solo de los fabricantes. Confeccionamos sobre todo los relojes sin llave. Es nuestra Especialidad. El mecanismo de los relojes que se dispensan de llave es uno de los mayores progresos de la relojería moderna. Permite de pasarse de la antigua é incómoda llave que echa á perder tantos relojes. El reloj se encuentra con cuerda volviendo meramente el boton llamado encordador, colocado al cabo del mango y al medio del anillo que sirve para manejar el instrumento. Las ventajas de este nuevo sistema son evidentes. La cajita no es jamás abierta por tener cuerda: el polvo no penetra jamás en ella, la fluidez del aceite es conservado así, y solo raras veces se necesita limpiar el reloj.
Nosotros mandamos correo y aduana pagados, á los precios siguientes:

	Reales.
Niquel plateado, cara abierta, convenientes para obreros, escolares, etc.	40
Oro galvanizado, doradura sólida, vidrio de cristal, marcando los segundos.	48
Plata, vidrio de cristal, 6 agujeros de diamante	72
Caja elegante de plata, con tapa de muelle grabada; movimiento finísimo, 10 agujeros de diamante, uno de los mejores relojes de plata que se hagan.	96
Oro movimiento horizontal, elegante, todos los agujeros de diamantes señalando los segundos, grabados ó lisos y pulidos	160
Elegante Encordador imperial, oro movimiento superior, diamantes extra-ricamente grabado ó liso y pulido.	192
Doble tapa en oro, movimiento cronómetro, finito y repasado con cuidado, balanza de oro con 18 agujeros de diamante, últimos adelantos, doble caja, magníficamente decorada.	300
Reloj cronómetro, perfectamente acabado, movimiento todo en agujeros de diamantes, últimos adelantos, caja de doble fondo de oro de 18 quilates, lisa y pulida ó grabada, muestra oro ó esmalte blanco sólido, señalando los segundos, etc.	420
Reloj Cronómetro-calendario, con mostradores de segundos al centro, marcando los cuartos de segundos, indicando el día de la semana, el día del mes, el mes del año, movimiento de cronómetro perfecto, repasado con cuidado, caja extra-fuerte, ricamente decorada, etc. Este reloj es generalmente vendido por los comerciantes por unos 2000 á 3000 reales.	1060

Relojes para señoras, semejantes á los arriba mencionados, pero más pequeños, al mismo precio.
Monogramas, Iniciales, etc. grabados sobre el lomo de los relojes de oro, sin cargo adicional.
Cada reloj comprado es entregado inmediatamente, todo listo á marchar y embalado cuidadosamente en una linda cajita de cordobán. La regularidad, la precision de su movimiento, la solidez, lo acabado del trabajo, todo está garantizado por tres años, durante este periodo, cada reparo es hecho de balde, siempre que el reloj nos sea mandado porte pagado. Todas nuestras cajas de oro son de 18 quilates; y las de plata son de primer título.
Las personas residentes en cualquiera parte de las provincias no han de temer mandar sus encargos y su dinero á nuestro ramo de Besançon, pues pueden estar ciertas de recibir exactamente el reloj que habrán pedido, y si no fuera á satisfacción del comprador será cambiado ó será devuelto el dinero. El dinero puede ser mandado en billetes de Bancos ó en letras sobre Paris ó Marsella, ó en moneda, oro ó sellos de correo. Tambien se toman al curso todos los billetes de Bancos extranjeros.

Direcciones: Carlos Th. Belmont, plaza de Saint Quentin, 1, Besançon (Francia).

INTERESANTE.

A los comerciantes, cosecheros de vinos y fabricantes de aguardiente.

Se da en arrendamiento un espacioso local para bodega, con un gran patio de carga y descarga para los carruajes de gran porte, en el punto más céntrico de Monóvar, en la carretera de la estacion al confin de la provincia.
Hay en dicho patio una abundante fuente de agua potable muy á propósito para la fabricacion de aguardientes; y hornos propios para esta fabricacion.
El local tiene gran capacidad para contener conos de inmensa cabida para vinos.
Se admiten proposiciones hasta últimos de este mes.
Para más pormenores, dirigirse á D. Tomás Verdú, calle Mayor, núm. 93, MONOVAR (Alicante).

FARMACIA BELLIDO,

plaza de Isabel II, Alicante.

ESENCIA DE ZARZAPARRILLA

PREPARADA POR

DON JOSÉ CARLOS BELLIDO,

Elaborada con la mejor Zarzaparrilla de Onduras y con el esmero que consagramos á nuestras preparaciones todas, podemos garantizar sus maravillosos efectos para combatir todos los vicios de la sangre, siendo además un poderoso y agradable refresco, aun gozando de perfecta salud.

Las personas que padezcan alguna enfermedad herpética, sífilítica ó escrofulosa; les será mas conveniente la Esencia de Zarzaparrilla yodurada que tambien poseemos.

GABINETE ODONTOLÓGICO

del profesor dentista y subinspector del mismo ramo,
ANTONIO ESPUCH.



Se practican toda clase de operaciones necesarias en la boca. Se construyen dentaduras, desde un diente en adelante, sistema Anglo Americano ó sea presión atmosférica.
Mendez-Núñez, 5, principal, derecha, Alicante.

LA ESTRELLA.

Este es el título del establecimiento balneario situado en el punto mas céntrico de la tranquila y apacible playa del Postiguet.

Allí encontrarán los bañistas comodidad, recreo y un servicio esmeradísimo.

Por lo mismo lo recomendamos al público en la seguridad de que podrá apreciar las indicaciones que acabamos de hacer.

Abono de 9 baños y coche de ida y vuelta para una familia hasta 8 personas. 50 reales.
Abono de 9 baños sin coche 16
Habitacion para una familia. 2
Un baño de agua del mar templada ó caliente 5